

Vorwort

Fachschaft Sport, Gymnasium In den Filder Benden

Durch eine einführende Erklärung der Fachschaft Sport, soll der Inhalte des schulinternen Lehrplans der Fachschaft verdeutlicht werden. Die räumlichen Bedingungen, inhaltliche Veränderungen der letzten und der kommenden Jahre, sowie Besonderheiten durch Kooperationen und Einrichtung der Profile sollen dadurch verdeutlicht werden.

Räumlich Veränderungen

Räumlich haben bereits in den letzten Jahren bauliche Veränderungen zu einer veränderten Unterrichtssituation geführt. Ein Gymnastikraum (angeschlossen an Halle 1) musste geschlossen werden, da er durch PCB - Belastung nicht weiter genutzt werden konnte. Zudem wurde ein Neubaugebiet auf einer Sportanlage, die in der unmittelbaren Nachbarschaft der Schule lag, errichtet und in diesem Zusammenhang die Sportanlage geschlossen. Die neue, größere Sportanlage liegt in etwas größerer Entfernung und ist daher für Einzelstunden nicht nutzbar, es würde zu viel Zeit für Hin- und Rückweg verloren gehen. Die neue Großsportanlage bietet der Fachschaft nun jedoch zahlreiche Möglichkeiten (siehe Schulprogramm der Fachschaft Sport)

Zudem wurde das benachbarte Schwimmbad saniert und baulich verändert. Durch die Veränderung ist die Nutzbarkeit für den Schulsport der Schule nicht mehr gegeben. Um Schwimmunterricht zu erteilen, muss die Schule nun zum ENNI-Sportpark Rheinkamp fahren, welches nur per Bustransfer erreichbar ist. Da viele Schulen auf das Schwimmbad zugreifen, sind die von der Stadt zugewiesenen Schwimmzeiten begrenzt. Ab dem kommenden Schuljahr (2024/25) werden die Schülerinnen und Schüler der Klassen 6 und 10 jeweils ein Halbjahr Sportunterricht im Sportpark Rheinkamp (Hallenbad) haben.

Aktuell stehen für den regulären Sportunterricht und für Angebote, die über den Sportunterricht hinausgehen zwei Einfach-Sporthallen zur Verfügung. Im Rahmen der Sanierung der Schule muss damit gerechnet werden, dass kurz- bis mittelfristig eine der beiden Sporthallen nicht mehr zur Verfügung stehen wird, da sie einem Anbau weichen wird. Stattdessen soll eine Dreifach-Sporthalle errichtet werden, in der - nach Abschluss des Bauvorhabens - der meiste Sportunterricht unserer Schule stattfinden wird (Stand: Januar 2023). Da damit zu rechnen ist, dass zeitweise nur eine Einfach-Halle für den Sportunterricht zur Verfügung steht, arbeitet die Fachschaft aktuell an Konzepten, wie in einer solchen Situation der Sportunterricht dennoch sichergestellt werden kann.

Inhaltliche Veränderungen

In den letzten zehn Jahren wurde das Angebot der Fachschaft sukzessiv ausgebaut. Die 5. Klassen unserer Schule haben die Möglichkeit, in Kooperation mit den benachbarten Vereinen, innerhalb des ersten Schuljahres diverse Sportarten auszuprobieren (siehe Schulprogramm der Fachschaft Sport).

Das Angebot eines Sportprofils in den Jahrgangsstufen 6/7 im Rahmen der Einrichtungen von Profilen an unserer Schule, knüpft an das Sportprojekt der 5. Klasse an. Auch hier findet eine Kooperation mit den benachbarten Vereinen statt. Zudem startete im Schuljahr 2019/2020 der erste Sportleistungskurs an unserer Schule.

Sowohl die inhaltlichen Veränderungen als auch die räumlichen Veränderungen führen zu einer intensiven Hallenauslastung, die sich in den kommenden Schuljahren weiter verschärfen wird. Wie

oben bereits benannt, arbeitet die Fachschaft an Konzepten, Kürzungen der Angebote der Fachschaft Sport entgegenzuwirken.

Kooperationen

In den letzten zehn Jahren wurden diverse Kooperationen mit den benachbarten Vereinen aufgebaut. Folgende Vereine befinden sich aktuell in unterschiedlichen Kooperationen mit der Schule:

- MTV, Moerser Turnverein (Hockey, Leichtathletik)
- GSV 1910, Grafschafter Spielverein (Leichtathletik)
- GSC, Grafschafter Schlittschuhclub (Eislaufsport)
- Fechtclub Moers 1950 (Fechten)
- TC Blau-Weiss Moers (Tennis)
- Gesundheitszentrum Jörn Becker (Judo)
- Sport- und Freizeitzentrum Moers (Badminton)

Die Kooperationen finden in der Regel im Rahmen von zusätzlichen Angeboten statt (siehe Schulprogramm der Fachschaft Sport). Teilweise werden Sportstätte aber auch im Rahmen von Unterricht genutzt.

Planung des Unterrichts

Da in den Jahrgangsstufen der 5. Klasse und der 6. Klasse sehr viele Unterrichtsvorhaben vorgesehen sind, in der 7. Klasse jedoch deutlich weniger, werden die Unterrichtsvorhaben, die in der 6. Klasse nicht realisiert werden können, in der 7. Klasse durchgeführt.

Da aktuell nur zwei Einfach-Hallen zur Verfügung stehen und der dreistündige Sportunterricht nicht in jeder Jahrgangsstufe durchgeführt werden kann, ist der Sportunterricht der Oberstufe aktuell zweistündig. Es ist Wunsch der Fachschaft, dass nach Abschluss der Sanierung dies wieder geändert wird.

Während in der Einführungsphase (EF) die unterschiedlichen Inhaltsbereiche und Bewegungsfelder Behandlung finden, erfolgt in Vorbereitung auf die Qualifikationsphase eine Profilwahl seitens der Schülerinnen und Schüler. In der Regel werden dabei vier Profilkurse von Seiten der Schule angeboten. Grundlage eines jeweiligen Profilkurses sind dabei je zwei der angegebenen Profile (siehe Konkretisierte Unterrichtsvorhaben der Qualifikationsphase). Dabei werden alle der zu vermittelnden Kompetenzen in jedem der aufgeführten Profile behandelt.